



Bund Schweizer Architekten
Fédération des Architectes Suisses
Federazione Architetti Svizzeri

An die Medien

Kontakt:

Norbert Truffer, Obmann BSA Zentralschweiz

Tel. 079 707 31 70

www.bsa-fas.ch

BSA-Preis 2013 an den Luzerner Verleger Heinz Wirz

07.06.2013. Der Bund Schweizer Architekten BSA vergibt den diesjährigen BSA-Preis an den Luzerner Verleger **Heinz Wirz**. Damit würdigt der BSA die mit den Verbands-Zielen übereinstimmende und herausragende Tätigkeit des Preisträgers.

Heinz Wirz (*1950 in Luzern), an der ETH Zürich ausgebildeter und mehrere Jahre selber praktizierender Architekt, widmet sich seit Jahrzehnten der fundierten Architekturvermittlung.

Ab Mitte der 80er Jahre war er für die Architektur-Galerie Luzern tätig, wo er als Leiter der „**Edition Architekturgalerie**“ für die Herausgabe einer Reihe von vielbeachteten Ausstellungskatalogen verantwortlich zeichnete. Die Katalogreihe, zu welcher u.a. eine der ersten Publikationen über das Werk des späteren Pritzker-Preisträgers Peter Zumthor zählt, stiessen sowohl inhaltlich wie auch gestalterisch in der Fachwelt auf grosse Resonanz und gelten als wertvolle Dokumentation früherer Schaffensphasen von heute international etablierten Architektinnen und Architekten.

1999 gründete Heinz Wirz in Luzern den **Quart Verlag**, welcher seither in beeindruckender Kontinuität eine Fülle von hochkarätigen Architektur-Publikationen verlegt hat. Die mittlerweile fast 50 Ausgaben umfassende Reihe „De aedibus“ kann heute als wohl vollständigste in Buchform erschienene Dokumentation zeitgenössischer Schweizer Architektur gesehen werden. In Reihen wie „De Aedibus international“ und „Anthologie“ widmet sich der Verlag darüber hinaus auch dem Schaffen ausländischer Architektinnen und Architekten bzw. dem jungen Schweizer Architektur-Nachwuchs. Schriften zu Städtebau, Landschaftsarchitektur oder Bauforschung sowie verschiedene Architekturführer sind weitere wertvolle Eckpfeiler des facettenreichen Verlagsprogramms.

Unbeirrt von Modeströmungen und medialen Trends, in der mittlerweile unüberschaubaren Flut von Architekturpublikationen, setzen Heinz Wirz und sein Team auf erlesen gestaltete Bücher, die auf unprätentiöse Weise leise aber klangvoll die gebaute Umwelt reflektieren.

Die Preisübergabe findet am 7. Juni 2013 anlässlich der 106. Generalversammlung des BSA im Luzerner Theater statt.

Der **Bund Schweizer Architekten BSA** wurde im Jahre 1908 gegründet und vereinigt gemäss seinen Statuten «verantwortungsbewusste Architekten, die sich mit der Gestaltung unserer Umwelt kritisch auseinandersetzen und sich mit der Verwirklichung von wertvoller Architektur, Städtebau und Raumplanung befassen». Der BSA zählt zurzeit 910 Mitglieder (davon 117 assoziierte) in acht Ortsgruppen und Sektionen aller Landesteile, die über ein anspruchsvolles Ausleseverfahren gewonnen werden.

